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今年工作重点是增绿建园
据悉，今年我市城市园林绿化工作将坚持以科学发

展观为指导，以新型城镇化建设为引领，以争创国家生
态园林城市为载体，以“两环十五放射”廊道绿化和公园
游园绿地建设为重点，科学规划，合理布局，进一步扩增
城市绿地面积，完善城市绿地系统生态功能，提升精细
化管理水平和园林园艺水平，为郑州都市区建设提供良
好的生态环境支撑。

总体目标和要求为：全年市区完成新增绿地700万
平方米以上，新增大规格乔木50万株以上，加快推进西流
湖城市生态公园和南水北调生态文化公园等市级公园绿
地建设及区级公园游园绿地建设，新建社区公园游园30
个以上，全市新创建园林单位、园林小区100个以上。

中原西路将建成示范路
据介绍，今年 10月底前，“两环十五放射”工

作将基本完成绿线范围内水电安装、游路铺装、
公交港湾和景点建设及各种市政设施建设，年底
前全部完成绿化建设。

特别是中原西路要按照大绿量、高密度、
多节点、多景观、乔灌花、四季青的规划设计
要求，建成标准路、特色路、示范路、精品路。

此外，各区、管委会要按照 500 米绿地服务
半径和打造 15 分钟绿色生活圈的要求，结合四
类社区建设和老旧城区改造、厂矿棚户区改
造、城中村改造，布局建设社区公园、游园和街
头绿地。

鼓励地产开发商建园增绿
今年城市园林绿化工作中提出增加社区游

园、公园30个，该如何建设？
跟以往不同的是，今年，地产开发商也可加

入建园增绿的队伍中。
据了解，关于城市扩增绿量，建设公园

游园，要学习先进城市经验。在政府为主导
的前提下，不拘形式和模式，投资形式多元
化，建设主体多样化。将按照“谁投资、谁建
设、谁管理、谁受益”的原则，采取在政治上
给荣誉、经济上给奖励、项目上给补偿等政
策扶持措施，鼓励社会力量特别是地产开发
商，积极主动建园增绿。

市西瓜办曾发布消息，今年郑州市将借鉴
外地经验，制作“西瓜地图”，将确定的西瓜直
销点、农产品便利店位置、联系方式等信息标
注在地图上，发放给进城瓜农，方便瓜农寻找

卖瓜的地方。
另外，执法者也将人手一份“西瓜地

图”，如果在市区发现违规卖瓜人，将就近将
其引导到附近的西瓜销售点，以保证市区环

境卫生。
昨日，记者联系西瓜办工作人员得知，“西

瓜地图”正在制作中，目前正在核实各区上报
的销售点地址。

制作“西瓜地图”，方便瓜农卖瓜

今天是第十七个“全国爱眼日”，今年
“全国爱眼日”活动的主题是“情系白内障患
者，共享和谐新视界”，郑州市残联联合郑州
博爱眼科中心将为 100 例贫困白内障患者免
费手术。

同时，市二院也推出 200个白内障手术免
费名额，还将开展白内障专题义诊、社区普查
等活动。

市二院大眼科主任陈鹏介绍，白内障是眼
睛内晶状体发生混浊由透明变成不透明，阻碍
光线进入眼内，从而影响了视力，“世界上大约
有2000万人是由于白内障而致盲，另有1亿白
内障患者需要手术恢复视力”。

目前，最有效的治疗白内障的方法就是手
术治疗，只需一个五分钟的小手术，就能让白
内障患者远离黑暗。

昨天上午，庞秀英等 3名贫困白内障患者
在郑州博爱眼科中心接受了免费的白内障复
明手术。

该中心负责人表示，此次与市残联合作推
出的 100个免费手术名额，使用的人工晶体全
部是进口晶体，价值近2000元。

此外，还将为全市 60 岁以上老人给予免
费眼疾检查，检查内容包括视力检查、裂隙
灯检查以及眼底检查，并免除挂号费。

记者 邢进

废报纸
可以这样玩

6月5日是第41个世界环境日。
昨天上午8点半，绿城广场上人山人海，

省环保厅、郑州市人民政府联合开展的环保
体验活动吸引了众多市民的参与。

在环保展台前，郑州大学水利与环境学
院的学生们制作的生活小用品吸引了不少
人的目光。硬纸板+旧鞋带，就做成了一双
红艳艳的拖鞋；白乳胶+废杂志+纸板，就成
了一个漂亮的笔筒；废报纸+铁丝，也能做成
一个设计感十足的垃圾桶……

此外，广场上还举行了“环境与健康”义
诊、“环境大接访”等活动。

记者 黄盈 文/图

亲，你家
门 口 有 没 有

公园？如果没有，不用着急，也
许今年就能规划上呢！

昨日，记者从市园林局
2012 年园林绿化工作会上获
悉，今年的园林绿化工作将重
点打造“两环十五放射”廊道绿
化和公园游园绿地建设。

记者 马燕

近日，不少读者向晚报反映：随着西瓜的上市，瓜车占道的情况又
开始在郑州街头上演。

昨日，记者进行走访调查发现，大部分西瓜直销点（定点瓜棚）并
无瓜农卖瓜，十棚九空，还有的瓜棚被挪作他用，甚至被破坏。

与此同时，大量农用瓜车却开上市区街道，占用人行道或机动车
道经营。 记者 吴淑娟 文/图

瓜棚成了商户的临时库房
昨日上午 10 点，四厂中街，一个

瓜棚扎在马路西侧，里面摆的不是西
瓜，而是旁边小吃摊的塑料盆，还有一
辆电动三轮车，成了周围商户的临时

“库房”。
正往棚里放电动车的李先生说，这

个瓜棚本来摆在路东靠着建设路的地
方，影响了后边门面房做生意，几天前
被人挪到这边。

记者看到，瓜棚面积有十几平方
米，很宽敞，但由于无人使用，瓜棚后面
的塑料布被人划了一个长宽各一米的
大口子。

在中原路前进路附近的康乐里，记
者找到一个中原区设置的定点瓜棚，
里面也是空空荡荡。

“上午来了个中牟卖瓜的，在这儿待
了大半天，卖了5个瓜，下午看着也没啥
人，他把瓜又装上车，走了。”在瓜棚对面
卖菜的陶先生说。

“瓜棚搭得很宽敞，也挺漂亮，确实
比在路边卖瓜干净，就是位置选得不
对 ，搭在这儿没人用，可惜了。”过路的
一位市民说。

瓜棚位置偏僻，生意冷淡
一问起为什么不愿意进瓜棚卖瓜，瓜农们

向记者抱怨了起来。
“俺也知道这样来回游荡着卖瓜影响市

容，但是光占个棚子卖不动瓜咋行？”
昨天中午1点，开封瓜农老张开着瓜车“转

战”到沁河路的欧丽农贸市场附近继续卖瓜。
“刚才在汝河小区南边卖，这会儿那儿城管

查得严，没法卖了。”老张说，“去年去过一个定点
瓜棚卖瓜，但是卖得很慢，今年说啥也不去了。”

旁边一位瓜农插话说：“棚子都搭到偏僻
人少的路边，瓜都卖不出去，而能卖出去瓜的
地方偏偏没有棚子。”

瓜皮薄，来回搬动损耗大
“定点瓜棚高度都不够，车子开不进去，得

把瓜卸下来，一车瓜几千斤，得费多大劲？”
“再说，现在西瓜品种改良了，无籽瓜皮

厚还好些，这种绿色条纹的有籽瓜，沙瓤水
分足，甜得很，皮又薄又脆，有时候轻轻往地
上一放就能裂开，整车往瓜棚里卸，至少得
烂几十个瓜。”老张说出了另一个不愿进瓜
棚的原因。

塑料吸热，棚内气温高
去年有媒体以《热跑瓜农瓜棚“中看不中

用”》为题，报道瓜农宁可在太阳下暴晒，也不
进瓜棚的情况，原因是塑料布材质的瓜棚密不
透风，夏天待在里面酷热难耐。

今年的瓜棚材质有改进吗？
在三棉社区的三厂中街，记者发现，今

年的瓜棚材质仍然是塑料布，不透风，不透

气，且所搭建的位置也没有树木遮阳，可以
想象，进入炎夏后，待在里面的瓜农会热成
什么样子。

就是这样的棚子造价也不低，棉纺路街
道办事处相关负责人介绍，一个瓜棚的成本
是 1300 元，费用由区西瓜办和街道两方共同
补贴。

“在这儿卖了三四年，舍不得老顾客”
昨天下午，在航海路上黄科大校门南侧，中

牟瓜农王志军说了他不愿进定点瓜棚的原因。
“政府最好调查一下我们瓜农的意见，再

设置瓜棚。俺两口在这个路口卖瓜有三四年
了，附近很多居民就爱吃俺种的瓜，要是进到
其他地方的瓜棚，和这些顾客就会失去联系，
瓜也卖不了这么快了。”
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